



 $N^{\circ} 5$

Plan**Riba-Plus**



BREVES

ENCUENTRAN UN ESQUELETO INFANTIL EN EL YACIMIENTO DE

VALÈNCIA LA VELLA Los arqueólogos del Instituto Catalán de Arqueología Clásica han hallado el esqueleto de un individuo de siete años datado en el año 600 d.C., así como materiales de la segunda mitad del siglo VI d.C. Los huesos han sido trasladados a un centro especializado para llevar a cabo una investigación más detallada. Este



nuevo descubrimiento resalta el valor de este vacimiento, que conforma ur la época

--- IV JORNADAS INTERNACIONALES **DE ARQUEOLOGÍA** El pasado 9 y 10

de noviembre tuvieron lugar las IV Iornadas de Arqueología en el Castillo de Riba-roja de Túria. Las continuas investigaciones anuales, tanto en el yacimiento del Pla de Nadal como del de València la Vella, posibilitan conocer la antigua vida de estos enclaves históricos. Estas jornadas se han visto enriquecidas por conferencias de expertos, sesiones de debate y una visita al vacimiento de València la Vella.

---- VII EDICIÓN DEL DÍA DE LA POLICÍA LOCAL El Ayuntamiento de

Riba-roja de Túria ha celebrado la séptima edición del Día de la Policía Local, en la que se han entregado 54 reconocimientos a diferentes agentes o equipos de seguridad por las actuaciones realizadas durante el 2023. Este acto ha puesto en valor el trabajo de la Policía Local en el municipio, que actualmente cuenta con 64 plaza. De este modo, Riba-roja conforma uno de los municipios con más agentes por habitantes de la Comunitat Valenciana. Igualmente, la unidad canina de Riba-roja ha sido reconocida con la Cruz Azul, v se entregaron diferentes distinciones a agentes.



PREMIOS EcoRiba

Riba-roja organiza la V jornada de Premios EcoRiba

Boletín Informativo

l pasado 30 de noviembre, el castillo acogió la quinta edición de los premios Eco-Riba, impulsados por el Ayuntamiento. Estos galardones reconocen y premian anualmente a entidades, colectivos y particulares que hayan presentado iniciativas medioambientales promovidas desde varios sectores: el empresarial, a través de provectos relacionados con la economía circular; el educativo, mediante programas escolares o trabajos que contribuyan a aumentar la concienciación sobre el medio ambiente y la regeneración del paisaje; el urbano, a través de proyectos de desarrollo urbano que pongan en valor el paisaje; el social, con propuestas de defensa o protección del medio ambiente; y el de comunicación, mediante el reconocimiento de proyectos en materia de difusión medioam-

Los premiados han sido los siguientes. El premio de Economia Circular fue entregado a la empresa ITV IceMakers por sus propuestas e iniciativas en más relevantes "influencers"



Premiados de la V Jornada de Premios de EcoRiba.

eficiencia energética. El premio EcoRiba Paisaje recayó en el Club Izard "Neteja el teu entorn", ya que cada año colabora con el Avuntamiento mediante jornadas de limpieza y concienciación ciudadana. En el ámbito Educativo se otorgaron dos premios, el primero fue para el IES El Quint con su proyecto "Arqueològic" y en segundo lugar el CEIP Cervantes con la propuesta "Projecte plantar llavors i més". El premio Difusión fue para Javier Peña, uno de los

mundo medioambiental. El premio honorífico fue para AFEMPES, la Asociación de Familiares v Personas con Enfermedad Mental. Dicha asociación realiza una labor social y medioambiental en el Parque Natural del Túria.

Los V Premios EcoRiba se enmarcan en las VI Jornadas de Economía Circular y son una demostración más del compromiso del Consistorio con dar visibilidad al medio ambiente y crear una conciencia ciudadana para la preservación del mismo.

"L'anguila en la mar, l'angula al Túria"

l 4 de octubre se celebró la IV Iornada de "L'anguila en el mar, l'angula al Túria", donde un año más se puso en valor la supervivencia de la especie. En esta edición, realizada en el castillo del municipio, se ha contado con la presencia de Ángel Morales Rubio, profesor de química analítica, y con Carmen Amaro González, profesora de microbiología. Ambos explicaron los últimos avances en el ámbito de investigación de dicha especie. Además, esta nueva edición va de acuerdo con la aprobación del Plan de Ordenación de Recursos Naturales del Parque Natural del Túria, en el cual se hace hincapié en la importancia de la conexión del río con el mar, haciendo así que la anguila pueda completar su ciclo de vida.

Para finalizar la jornada, y como es ya tradición, se acudió al río Túria a realizar la suelta de 2.011 anguilas, donde participaron miembros del Consistorio y de la asociación AFEM-PES (Associació de Familiars i Malalts Mentals de Paterna, l'Eliana i San Antonio de Bena-



Suelta de 2.011 anguilas al río Túria

PYMES

Riba-roja ahorra 398.898 euros gracias a las PYMES locales

l Ayuntamiento de Riba-roja de Túria ha ahorrado 400.000 euros según los datos del primer semestre de 2023, debido en gran parte a la adjudicación de contratos públicos con PYMES locales por valor de 4,7 millones de euros. El 85% de los contratos fueron adjudicados a estas pequeñas v medianas empresas ubicadas en el término de Riba-roja.

El alcalde de Riba-roja de Túria, Robert Raga, ha afirmado que este ahorro conseguido con las adjudicaciones de estos contratos públicos "demuestra la gran labor que se realiza en el Ayuntamiento, con la finalidad de permitir la participación del mayor número de empresas locales". Además, resalta la importancia de ayudar a las pequeñas y medianas empresas del municipio.

Se han destinado más de

140.000 euros durante el primer semestre de 2023 en concepto de compensación de huella de carbono. La ordenanza que regula esta compensación se aprobó en septiembre del año pasado, v supone la destinación del 50% de la baja en la ejecución de proyectos cuyo presupuesto sea mayor a 100.000 euros, y un 25% a aquellas licitaciones menores de 100.000 euros.

DATO DEL MES

LA BRECHA DE PENSIONES **ENTRE HOMBRES Y MUJERES**

La brecha de pensiones entre hombres y mujeres ha disminuido en un 5% en los últimos diez años. De esta manera, en 2012 la diferencia era del 30,6%, mientras que en 2022 los datos recogidos reflejan una reducción hasta el 25,2%. De esta manera, el Ayuntamiento sigue trabajando con la finalidad de conseguir una mayor igualdad entre géneros.



■ RIBA-ROJA AUMENTA UN 5,2% LA RENTA FAMILIAR

Plan Estratégico Participado

Riba-roja de Túria 2017-2025

La Agencia Tributaria ha hecho públicos los datos que reflejan la evolución de las rentas medias de cada municipio para el ejercicio de 2021. Riba-roja de Túria ha visto incrementada su renta media familiar en un 5,2% respecto al periodo de 2020. Además, estas estadísticas aumen-

tan aún más si se comparan con la situación de 2013, va que ha habido un incremento del 19.4% desde los últimos 8 años. Así, Riba-roja se sitúa por encima de la media en valores de renta media familiar de la Comunitat Valenciana con 29.789 euros.

También se han expuesto las ci-

fras de afiliaciones a la Seguridad Social por parte de la Agencia Tributaria, donde Riba-roja ha incrementado en casi 1.000 personas afiliadas al régimen de autónomos en este último año, al pasar de 18.656 durante el mes de enero a 19.611 a finales

Febrero 2024



■ EL CONSISTORIO SUBVENCIONA LA ENERGÍA FOTOVOLTAICA

Riba-Roja de Túria beneficiará a 60 hogares del municipio mediante una subvención de 64.994 euros, para instalar energía fotovoltaica en sus casas. La gran mayoría de las 60 solicitudes que, finalmente, han sido concedidas tendrán una ayuda estándar de 1.101 euros en total, gracias a los 3 kilovatios de cada vivienda, el máximo de potencia previsto en el pliego de condiciones. No obstante, también existen otros casos de beneficiarios con las ayudas con 1.012 euros v un total de 2,76 kilovatios o los 990 euros y 2,7 kilovatios o los 704'64

Con esta ayuda, el Ayuntamiento preten-

El pasado 24 de noviembre, el municipio

de conseguir un modelo energético diferente al que predomina hoy en día, para que en un futuro el pueblo pueda llegar a tener una soberanía energética. Asimismo, se busca el fomento del uso de energías limpias y renovables. De este modo. aquellos ciudadanos que se han visto beneficiados con la subvención, deberán tener la instalación en los hogares un mínimo de 10 años. El alcalde de Riba-Roia de Túria, Robert Raga, ha resaltado el gran esfuerzo y trabajo que se ha llevado a cabo desde el Consistorio, para que la población sea consciente de la importancia del uso de las energías renovables.

■ DÍA CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO

reivindicó el final de la violencia machista mediante un comunicado institucional leído por la concejala de Igualdad, Raquel Pamblanco, quien salió en defensa de la libertad de las mujeres y apostó por el compromiso colectivo de la sociedad para que la violencia de género se pueda erradicar. Se destacó la importancia de tener una educación basada en el respeto mutuo y la igualdad. Para ello, los alumnos y alumnas de quinto y sexto de primaria de los centros educativos de Riba-roja de Túria, acudieron a la cita en el Consistorio para hacer un alegato en

Además, este acto contó con la actuación musical de la cantante Gemma Badía quien estuvo acompañada por los bai-

larines del Conservatorio Profesional Municipal de Danza, Blanca Vintimilla y Rubén Sánchez. Al acabar, las buñoleras del pueblo ofrecieron a los estudiantes un almuerzo con chocolate y buñuelos.



■ PRESENTADO EL NUEVO PLAN DE JUVENTUD

El área de Juventud del Ayuntamiento ha confeccionado su primer Plan Joven Local, cuya finalidad es potenciar el desarrollo y lograr el bienestar de la población joven. Además, busca combi-

nar y enlazar políticas públicas que impacten en diferentes aspectos de la vida cotidiana

Este plan se ha realizado teniendo en cuenta el Foro Ioven que se hizo el pasado marzo de 2022, donde



los asistentes de entre 16 y 30 años debatieron y propusieron nuevas actuaciones en referencia a sus inquietudes. De este modo, se logra una respuesta clara y efectiva de cuáles son las necesidades que tie-

> ne la juventud local, y, por ende, cómo se debe actuar para paliar las carencias. El concejal de Juventud David Barbancho, destacó que el I Plan Ioven Local es un documento dinámico, adaptado a la juventud y que irá ajustándose a las necesidades de la misma

Boletín **Informativo**





























Adjudicación de ayudas M para

su rango de intolerancia.

El alcalde ha afirmado que estas ayudas "son muy importantes para que las personas que sufren celiaquía puedan aminorar sus gastos económicos". También se ha reflejado el propósito de incrementar año tras año la partida presupuestaria destinada a esta subven-

Riba-roia entra en la Junta 🛮 de Gobierno de la Red

l alcalde Robert Raga

asistió el pasado mes

de octubre al décimo

l Ayuntamiento de Riba-roja inauguró el pasado 30 de noviembre una nueva oficina en el área industrial, denominada Ribactiva Empresas. El nuevo local ejercerá la función de consultoría y asistencia a las empresas localizadas en los polígonos industriales de la localidad. Por tanto, Ribactiva toma el relevo de AMIDE, y se espera fortalecer el sector económico e industrial del municipio.

Esta nueva sede está ubicada en el Centro de Negocios ASG del Polígono Industrial de La Reva, y ofrece un espacio equipado con diversificación de usos múltiples, ya en servicio para las empresas. José Ángel Hernández, concejal de Fomento Económico, ha resaltado que "además ofreceremos oportunidades de formación y capacitación basándonos en el estudio de las necesidades formativas de nuestras áreas industriales".



congreso de la Red de Ciudades que Caminan, que tenía por lema "La calle es vida". El objetivo primordial de este evento ha sido darle importancia a la movilidad de los viandantes, su seguridad y la calidad del medio ambiente. Esta red es una entidad sin ánimo de lucro, en la que participan otras administraciones públicas y 80 Ayuntamientos comprometidos con ella. El Ayuntamiento ha trabajado en los últimos años en esta línea, por ejemplo, con la conversión en zona peatonal de algunos espacios públicos o con la creación de más de 12 km de carril ciclo-peatonal. El alcalde ha destacado la importancia de utilizar el transporte público seguro y reducir las emisiones de





pasado 1 de diciembre tuvo lugar la segunda entrega de la carta de servicios por parte del Ayuntamiento. Asimismo, fueron galardonadas con certificados remitidos por parte de AENOR aquellas áreas que pertenecen a esta carta y que, además, han cumplido sus compromisos. Cabe destacar que ha habido una mejora con respecto a la última entrega de certificados, que tuvo lugar en 2020. De esta manera, actualmente hay 55 compromisos y casi un centenar de indicadores que se utilizan para su medición.

La carta de servicios es un instrumento que se instauró en el Ayuntamiento hace tres años, con la finalidad de recoger y gestionar los servicios más relevantes que se realizan en un periodo de tiempo determinado. Además, se trata de un mecanismo transparente para la ciudadanía, por lo que los habitantes de Riba-roja pueden ver las actuaciones realizadas durante estos 3 años por parte del Ayunta-







6 DE OCTUBRE DE 2023

Riba-roja aprueba el II Plan de Igualdad

l pasado 6 de octubre se llevó a cabo la presentación del segundo Plan de Igualdad en el salón de actos del Ayuntamiento, con el que se quieren mejorar los aspectos planteados en el primer plan, dehace cuatro años. En este sentido, este segundo provecto tiene como finalidad adecuar sus contenidos, para mantener el desarrollo logrado en materia de igualdad v equidad.

El nuevo plan comprende la legislación que avala la política pública de igualdad, así como un análisis sociodemográfico que ayuda a reflejar la realidad social del municipio. La participación ciudadana ha ayudado a mostrar dichos resultados mediante la realización de cuestionarios, tanto online como a pie de calle.

La concejala de igualdad, Raquel Pamblanco, afirmó que "este segundo plan nos va a permitir analizar y estudiar la desigualdad de género en nuestra localidad". Para darle más relevancia al provecto, la presentación se enmarcó en la programación del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres.





23 DE NOVIEMBRE DE 2023

VII Jornada de Contaminación Lumínica

iba-roja de Túria celebró el pasado 23 de noviembre la VII Jornada de Contaminación Lumínica organizada por la Universidad Estacional de Riba-roja de Túria de la Universitat de València. Así, ambas instituciones han analizado los efectos de la contaminación lumínica, dando a conocer los problemas que tiene un exceso de iluminación prolongado. Además, también se presentaron los nuevos avances y herramientas que existen para reducir dicha contaminación. Acudieron a la jornada técnicos municipales, ingenieros, empresas y expertos

Entre las actuaciones que ha



llevado a cabo el Ayuntamiento, destaca la sustitución de 7.000 bombillas led de bajo consumo en el núcleo urbano, urbanizaciones y en las áreas industriales. Se ha conseguido el ahorro de la potencia energética en un 83%, además de reducir los efectos negativos de este alum-



22 DE NOVIEMBRE DE 2023 Riba-roja recibe el premio Ciudad 11 de Cruz Roja

l pasado 22 de noviembre, tivo carácter educativo ambienmio a Ciudad 11 de Cruz Roja, en la categoría de patrimonio, un curso y manuales sobre los por el programa municipal Eco-Riba. Este galardón reconoce la implementación de acciones significativas relacionadas con la promoción de espacios verdes. En concreto, la acción ganadora del reconocimiento ha sido la regeneración del bosque de ribera en el Parque Natural del Túria, debido a su significa-

el municipio de Riba-roja tal y la puesta en valor otorgada fue galardonado con el Pre- a la importancia cultural del río.

El premio recibido consiste en ODS para Ayuntamientos, el diploma y una actividad de sensibilización que se llevará a cabo en 2024. Así, se constata la importancia otorgada a la Agenda 2030 por parte del Ayuntamiento y su compromiso con las buenas prácticas, relacionadas con los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Esta jornada ha servido para sensibilizar, concienciar y educar sobre la contaminación lumínica, ya que un mal uso de la misma es altamente perjudicial para el medio ambiente, por lo que es imprescindible la adopción de medidas con el objetivo de disminuir sus consecuencias.



en la materia.

11 DE DICIEMBRE 2023 Consejo Agenda 2030

l pasado 11 de diciembre sejo 2030 se realizará dos veces al año y en él se han adherido personas voluntarias, entre ellas sala de plenos del Consistorio, presidido por José Luís Ramos, concejal de Medio Ambiente. La finalidad de este es impulsar, promover y asesorar acciones que favorezcan la mejora del municipio. Se designó secretario a Antonio José Morales, coordinador de EcoRiba. El con-

cuatro expertos en Agenda 2030, como el profesor Jorge Hermosilla, Catedrático de Análisis Geográfico Regional de la Universitat de València y director del PlanRiba-Plus, así como representantes de diferentes áreas. En esta primera reunión se plantearon diferentes propuestas, tales como el ruido de los aviones o acciones para frenar el acoso escolar. Se designó como representante del Consell Agenda 2030 a Carmen Folgado. Con todo, se destacó la importancia del trabajo que realiza el equipo técnico de la Universitat de València encargado del seguimiento de los indicadores ODS del PlanRiba-Plus, con 200 calculados hasta la fecha.





■1 Ayuntamiento hizo oficial el pasado 5 de diciembre la adjudicación de ayudas para personas celíacas con un monto total de 8.441 eu-

l El alumnado de 2º

Asunción de Nuestra

Señora celebró el pasado

16 de noviembre el Día In-

ternacional del Aire Puro.

Para ello, salieron a reali-

zar una ruta ecológica des-

de el área recreativa del

Parque Natural del Túria

hasta la Rambla Redona,

lugar que delimita con Vi-

lamarxant. En ella, pudie-

ron conocer el entorno, su

relevante biodiversidad v

otros detalles curiosos de

Además, durante el tra-

yecto fueron recolectando

residuos y clasificándolos

en diferentes bolsas. Gra-

cias a esta iniciativa han

podido conocer los valo-

res de la Agenda 2030 y

los Objetivos de Desarro-

llo Sostenible, con la im-

portancia de preservar el

medio ambiente. Durante

esta jornada, los estudian-

tes fueron acompañados

por personal del Parque

Natural del Túria, EcoRi-

ba y por los becarios de

las dos Beca Talent corres-

pondientes a este departa-

mento.

la naturaleza.

de la ESO del Colegio

Internacional

del Aire Puro

ros. Estas subvenciones económicas se destinarán a alimentos y productos específicos. De esta manera, el Consistorio ha aprobado un total de 18 ayudas, cuya cantidad subvencionada ha variado según las necesidades que las personas hayan presentado en función de

Nueva oficina

^A de Ribactiva

Empresas

en el área

industrial

certificados

NOTICIAS